
CHAMBRE DES COMMUNES

M. Bell: Je désire poser une autre question
au sujet de la partie de ce crédit qui se
rapporte aux lieux historiques. Le ministre
se souvient sans doute que j'ai communiqué
avec lui au sujet du Fort La Tour, à Saint-
Jean, afin de savoir s'il serait possible d'y
ériger un monument. Nous reconnaissons
qu'il est difficile de trouver un endroit appro-
prié. Pourrait-il me dire si on se contentera
d'ériger un simple monument de pierres ou
si on aura besoin d'un emplacement plus éten-
du?

L'hon. M. Lesage: L'honorable député pour-
rait-il me dire si la question a été soumise à
la Commission des lieux et des monuments
historiques?

M. Bell: Oui; elle a suivi la voie hiérar-
chique.

L'hon. M. Lesage: Il s'agit maintenant d'une
recommandation adressée au ministère?

M. Bell: Oui.

L'hon. M. Lesage: Je vais me renseigner et
je communiquerai avec l'honorable député.

M. Bell: Dans ma lettre, j'ai signalé au
ministre que nous aimerions qu'on fasse
quelque chose à ce sujet cette année, étant
donné que nous voulons honorer un de nos
premiers colons, du nom de Champlain. Il
s'agit du 350e anniversaire; nous espérons
aussi être en mesure de dévoiler un monument
approprié à Madame La Tour, qui a contribué
à l'historique défense de Saint-Jean. Cela
se passait aux premiers jours de Saint-Jean,
alors que les Indiens erraient dans le centre
du Canada. Nous aimerions qu'on songe à
cette question.

L'hon. M. Lesage: Je vais consulter le
dossier.

M. Holowach: Le ministre pourrait-il me
dire si le gouvernement s'occupe d'un lieu
historique dans le parc d'Elk-Island, en Al-
berta? Dans le cas de l'affirmative, combien
ce lieu historique a-t-il coûté?

L'hon. M. Lesage: On me dit qu'il n'existe
aucun lieu historique dans le parc national
d'Elk-Island; cependant, un bâtiment rap-
pelle la mémoire des colons ukrainiens venus
au Canada.

M. Holowach: Quel a été le coût de ce
bâtiment?

L'hon. M. Lesage: Il a été érigé il y a quel-
ques années. Je n'ai pas apporté ici le détail
de toutes les dépenses effectuées à la Division
des parcs nationaux au cours des vingt-cinq
dernières années. Mon honorable ami com-
prendra qu'il m'est impossible de le faire.
J'ai les dépenses relatives à l'an dernier, et à
l'année d'avant, ainsi que celles que nous
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pensons effectuer l'an prochain. Mais il était
difficile pour moi d'apporter à la Chambre
toute une bibliothèque.

M. Holowach: N'a-t-il pas été érigé il y a
deux ans?

L'hon. M. Lesage: Il y a quelques années,-
avant que je dirige ce ministère. J'ignore
l'année exacte.

M. Yuill: Songe-t-on à prolonger les routes
touristiques dans le parc national de Jasper?
Je crois que la Chambre de commerce de
Jasper a écrit pour demander le prolonge-
ment de certaines routes dans le parc.

L'hon. M. Lesage: Je suppose que l'hono-
rable député veut parler de la route Banff-
Jasper. Nous allons en paver dix milles dans
la partie que nous appelons la partie de
Jasper et en reconstruire dix autres milles
cette année, à partir du lac Louise dans la
direction de Jasper.

M. Yuill: Je suis heureux de l'entendre dire.
L'hon. M. Lesage: C'est une entreprise qui

va coûter cher.

M. Yuill: Ce n'est pas à ces routes-là que
je songeais. J'assistais à une réunion du
comité de l'agriculture lorsqu'on a parlé de
cette question pour la première fois. Il reste
cependant d'autres routes dans la région dont
a parlé la Chambre de commerce dans une
lettre que le ministre a reçue dernièrement,
je crois, et dont j'ai une copie.

Le ministère envisagerait-il sérieusement de
créer à Jasper une station de sports d'hiver
qui doublerait ainsi la villégiature d'été? Les
avantages que nous possédons là-bas sont
sans pareils au Canada. Je crois comprendre
qu'on a présenté des observations en ce sens.

L'hon. M. Lesage: J'ai bien reçu des obser-
vations des Chambres de commerce de
Jasper et d'ailleurs; la question est à l'étude.

M. Hodgson: Combien l'Eldorado Mining
and Reining paye-t-elle pour le bois coupé
dans le pare? Paye-t-elle simplement le droit
de coupe ou bien paye-t-elle tant le mille
pieds? Combien en a-t-elle ,coupé?

L'hon. M. Lesage: Tant par mille pieds-
planche.

M. Hodgson: Combien?

L'hon. M. Lesage: Je n'en sais rien.
M. Hodgson: Vos fonctionnaires devraient

le savoir.

L'hon. M. Lesage: Je me renseignerai et je
ferai tenir la réponse à l'honorable député.

M. Hodgson: Fait-on du reboisement là-bas?
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